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2009年，李玮锋昔日

恩师车范根向他伸出橄榄

枝，李玮锋正式加盟韩国

的水原三星。在韩国K联

赛，李玮锋凭借出色的能

力，成为水原三星的有功

之臣。这个赛季，李玮锋帮

助水原三星获得了足协杯

冠军，取得了进军亚冠联

赛的资格。凭借出色的表

现，李玮锋进入了2009年

K联赛最佳阵容候选人名

单，还是亚洲足球先生候

选人，是唯一入选这份名

单的中国球员。此外，李玮

锋还获得了该年度联赛最

受球迷喜爱的球员。应该

说，在水原三星效力的首

个赛季，李玮锋取得了圆

满成功。

刚刚结束的2010年韩

国K联赛，李玮锋依然出

色。虽然恩师车范根下课，

但是李玮锋的主力位置并

没有受到任何威胁。在水原

三星的后防线上，李玮锋已

经成为无可替代的核心。

2010年K联赛，李玮

锋一共出场24次。虽然球

队联赛表现并不是很好，

但是李玮锋和队友帮球队

成功卫冕足协杯，再次获

得参加亚冠的资格。这个

赛季，李玮锋一共代表水

原三星出场43场，有1球

入账，这再次创造了一个

新纪录。

在韩国K联赛，李玮

锋受到了绝对认可，也是

水原三星历史表现最出色

的外援之一。水原三星主

教练尹成孝认为，李玮锋

是亚洲都难以寻找的球

员。 (三木)

本报讯 9日，冯潇

霆遭全北解约并加盟恒大

的消息从韩国传到国内。

但是作为当事人的冯潇霆

却一头雾水，他表示，全北

现代刚刚通知自己归队，

根本没有听说要和自己解

约的事情。而加盟恒大，他

的经纪人也没和自己打任

何招呼。

谈到在韩国的生活

时，冯潇霆坦言自己对这里

的生活和足球环境都很满

意，他说：“如果不去欧洲，

K联赛当然是我的首选。”

在外界关于恒大收购

冯潇霆的消息愈演愈烈的

时候，冯潇霆对此事却毫
不知情。他说：“过去的一
年中，的确有很多的国内

俱乐部联系过我，不但包

括恒大，还有大连、陕西

等等，但是我只想安心踢

球，所以转会的事情都交

给我的经纪人处理了，直

到现在我的经纪人根本没

有和我说要加盟恒大的事

情。”

谈到自己与全北现代

队的合同，冯潇霆说：“当

初和俱乐部签订的是三年

的合同，而且其中有一个
条款是如果我要去欧洲踢

球，全北会放行，但是转会

费不会低于150万美金，

而现在合同还未到期，也
不可能有解约的事情出

现。”此外，冯潇霆还表示，

即便自己要转会国内，也
需要经纪人以及俱乐部和
自己打招呼，媒体报道的

显然不合常理。

有趣的是，作为当事

人的冯潇霆却是从国内媒

体的报道中，得知全北现

代要与自己解约的消息。

冯潇霆在得知此事后，马

上给自己的韩国经纪人打

电话，但对方一直处于无

法接听状态。对此，冯潇霆

表示，晚上还要继续打电

话，一定要把事情搞清楚。

此外，他还透露：“全北现

代队目前正在马来西亚比

赛，我也是刚刚接到让我

归队的通知，如果想把我

卖了，不会着急让我归队

吧？” (叶公)

在顺利夺取2010中超联

赛冠军之后，鲁能泰山便将下

个赛季的主攻方向确定在了

亚冠联赛上面，并提出了“争

取实现新的突破”这一口

号。在亚冠联赛中，鲁能泰

山队的最好成绩是闯入八

强，“新的突破”自然便耐

人寻味了。为了实现这一梦

想，泰山队自然要通过内引外

联，进一步增强本队的综合战

斗能力。据了解，泰山主帅伊
万在回国之前，已经与俱乐

部领导就引援问题达成了共

识，确定了“少而精”的引援

方针。

2010赛季，伊万大胆起

用新人，而郑铮、张弛等小将

的表现也没有辜负教练的期

望。近年来，鲁能后备梯队人

才层出不穷，这就意味着泰山

队在引援时不会考虑其他队

伍那些“有潜质的队员”，而是

会选择久经沙场、来则能

用、最好能够起到立竿见影

效果的成熟球员。伊万在离

开济南之前，针对内外援引
进问题，只是递交了一份四

个名额的“小名单”，这其中又

明确注明前锋在外援中寻找，

中后卫最好能够引进中国球

员这一细节。

“攻强守弱”，一提到鲁能

泰山，人们很容易便会想到这

个词，造成这一局面的主要原

因有二：其一，伊万的战术体系

格外强调进攻，泰山队的后防

线经常需要直接面对对手的反

击；其二，鲁能泰山队的后防线

缺乏一名关键时刻能够稳得

住阵脚的“大腕”。从这个意义
上来说，绰号“大头”的李玮锋

身上那股霸气，正是此前泰山

队防线最欠缺的一大要素。

李玮锋成名已久，在江湖

上也颇多是非，但客观地讲，

以个人能力而言，中国的后卫

目前还没有能够超过李玮锋

的。经历了多年的风风雨雨之

后，最近几年李玮锋身上已经

很少再有负面新闻，而在水原

三星铁打的主力位置，也证明

李玮锋的确宝刀不老。从目前

的情况来看，李玮锋再

保持两年竞技状态问

题不大，而一旦加盟之

后，他丰富的比赛经验

将给在亚冠、中超、联赛

杯三线作战的鲁能泰山提供

极大的帮助。

目前，冯潇霆已经公开声

称“并不知道就要离开全北现

代的事情”，而李玮锋则选择了

沉默。韩国方面的消息称，水

原三星是请回了昔日的功勋

后卫马托之后，才果断与李

玮锋解约的。而车范根本赛季

中途下课，也让李玮锋在水原

三星“没有了知心人”，种种情

况显示，李玮锋离开水原三星

已成定局，他的下一站肯定是

中超赛场。现在广州恒大、鲁能

泰山均对李玮锋表示出了极

大的兴趣，而恒大、泰山在争

夺“大头”的时候，肯定都会打

出“感情牌”。

当年李玮锋、郑智、李雷

雷等人，帮助深圳健力宝夺取

了首届中超联赛的冠军奖杯，

这三名球员的私交一直不错。

目前郑智效力广州恒大，而李

雷雷则是泰山队中的一员老

将，他们将出面帮助各自的俱

乐部与李玮锋进行接洽。

上个月鲁能泰山队队长刘

金东在济南举办婚礼，李玮锋

特意到场祝贺，并与鲁能泰山

俱乐部有关人士进行了交流。

由于当时没有想到会这么快离

开水原三星，因此李玮锋曾经

表示“来济南就是为了祝贺金

东，并不是我要加盟鲁能泰

山”。如今事情发生了很多变

化，当时双方建立起来的联系，

正好为李玮锋加盟鲁能泰山建

立了一个良好的谈判平台。

12月9日，韩国媒体刊登新闻，指出“中国球员李玮
锋、冯潇霆将离开韩国K联赛，另谋发展”，消息一出，马
上就有人将李玮锋与鲁能泰山队联系到了一起。尽管鲁
能泰山俱乐部并没有正式表态，但事实上李玮锋的确已

经进入到泰山队的引援视野之中。

李玮锋进入鲁能引援视野
本报记者 李志刚

冯潇霆

对加盟恒大不知情

李玮锋的水原之旅

泰山引援“少而精”

鲁能需要“大头”

“感情”是重要砝码

“大头”霸气十足。

冯潇霆是一员猛将。


